

La participación socialista en el Gobierno

La cuestión de la participación de los socialistas en el Gobierno de un país, en colaboración con los partidos burgueses, es desde hace años motivo de discusión, tanto en el internacionalismo como en los países afilados a ella. En la actualidad está resuelta en cierto número de países, singularmente en Suecia, en Alemania, en Dinamarca, en Bélgica, etcétera. Poco tiempo ha transcurrido desde el último Congreso Socialista francés, cuyo orden del día constaba de este solo asunto. Impónese una afirmación previa: la idea de la participación socialista en el Gobierno gana terreno en todas partes.

Ya, en un artículo anterior, informé de que esta cuestión quedaría probablemente zanjada en un Congreso próximo. En tanto, la idea sigue abriéndose camino en los cantones suizos, y no tardará en imponerse en la mayoría de ellos. Actualmente los socialistas tienen participación en el Gobierno de cinco cantones: Basilea, Ginebra, Soleure, Appenzel y Tessino. En estos Gobiernos, compuestos de cinco a siete ministros, los socialistas están representados en cada uno por uno o dos individuos.

En Zurich, que como centro de población ocupa el segundo lugar entre los veintidós cantones de que se compone Suiza, hay un puesto vacante en el Gobierno, por dimisión. El Partido Socialista se reunió en Congreso el día 17 de enero para examinar nuevamente si presentaría un candidato para el puesto vacante. Por primera vez, el Congreso, al que acudieron 205 delegados, se pronunció en favor de la participación por 160 votos contra 43, y designó su candidato.

En el curso de los debates, que fueron apasionados pero muy fraternales, los socialistas más ligados al movimiento obrero fueron los que se mostraron más ardientes defensores de la idea de que la clase obrera debía estar representada en el Gobierno. ¡Cosa curiosa! Mientras los socialistas se negaban a entrar en el Gobierno, los partidos burgueses los criticaban por no aceptar responsabilidades. Ante el voto favorable recaído en el Congreso de Zurich, han modificado su actitud, y ya andan buscando la manera de hacer fracasar la candidatura socialista en la votación popular, porque en cada cantón los ministros son nombrados por el pueblo. Es poco probable que la táctica burguesa triunfe, porque en sus mismas filas existe un gran número de demócratas favorables a que haya representación de todos los partidos en el Gobierno.

Vandervelde en Luxemburgo

Los últimos días del pasado enero, el camarada Vandervelde, ministro de Asuntos extranjeros, y M. Janssen, ministro de Hacienda belga, estuvieron en el gran ducado de Luxemburgo en cumplimiento de una misión oficial.

El Partido Obrero luxemburgués aprovechó la ocasión para saludar al líder socialista belga. Hubo una recepción en el Ayuntamiento de Esch-Alzette, metrópoli de la cuenca hullera, que revisó gran cordialidad. El Partido Obrero luxemburgués estuvo representado por delegados del Comité directivo, de los grupos políticos, de la Federación de concejales y de las organizaciones sindicales obreras.

El alcalde de la población, ciudadano Wilhelm, en nombre de la fracción socialista del Consejo, dirigió frases de bienvenida a Vandervelde, manifestando su satisfacción por poder recibirle en un Ayuntamiento conquistado desde hace cinco años por los socialistas, y felicitándole por su sexagésimo aniversario, recientemente celebrado. Terminó ofreciéndole un gran ramo de claveles.

Usó luego de la palabra el camarada José Thorn, presidente del Partido Obrero de Luxemburgo, en nombre de las organizaciones políticas y sindicales. Dijo que la ciudad de Esch, cosmopolita por excelencia, y cuya cuenca minera constituye un verdadero islote rojo entre la Lorena reaccionaria, la Alemania negra y las Ardenas conservadoras, es el verdadero símbolo del internacionalismo obrero. Recordó que la semilla socialista sembrada por Vandervelde en Luxemburgo hace veintidós años ha fructificado notablemente.

Contestó Vandervelde agradeciendo los saludos cariñosos que se le habían dirigido, y manifestó cuánto celebraba haber sido Esch por primera vez desde que la industria ha alcanzado allí tanto vuelo. Esperaba encontrar una pequeña localidad industrial, y halla una ciudad moderna, y lo que vale más, la administración de la ciudad en manos de los socialistas. Refirió a la misión oficial que a Luxemburgo le ha llevado, que tuvo su filiación en Gobiernos anteriores, y afirmó que la influencia ejercida por los socialistas dentro de los Gobiernos belga y luxemburgués son una garantía para el buen término de las negociaciones, porque el espíritu socialista se inspira ampliamente en ideas de solidaridad entre los pueblos sin atender contra su autonomía.

mente comprenden que el Luxemburgo debe tener su parte de dirección en la explotación de los ferrocarriles, reivindicaciones que él hará suyas.

Concluyó diciendo que él había ido, no sólo como hombre de Estado, sino como compañero, e hizo votos por que se estrechen más aún los lazos de fraternidad existentes entre los Partidos Socialistas de ambos países. «Hasta la vista, amigos», fueron sus últimas palabras antes de partir de nuevo para Bruselas.

Asteriscos

La "niña"

Los republicanos españoles han conmemorado el 11 de febrero. Bien. Pero eso no basta. Necesitan hacer más para ganarse nuestra simpatía. No duela su penuria para los arranques, lamentamos su falta de unidad. El que se hagan puestos de acuerdo para organizar un recuerdo no nos satisface del todo. Somos más exigentes. Pedimos más. ¿Nos lo concederán? Queremos creer que sí: nos conviene ser optimistas respecto a su capacidad de esfuerzo. No somos republicanos, y, sin embargo, celebráramos la existencia de un partido republicano orgánico, de hueso y médula. Paradojas de la vida. Ahora que ese partido, si por suerte llega a congratarse con la fe, tendrá que operar en un área nueva para él. El obrero no puede ser republicano. Es tarde. Su ambición política tiene los blancos en una lejania infinita. Los actuales republicanos tienen que trabajar en un sector de la clase media y en la pequeña burguesía. Es lo que siempre debió hacer.

Cada día es más difícil entenderse en España. Todo anda con máquina atrás. No hace muchos días, leíamos unas convocatorias absurdas citando a los obreros republicanos a constituir las Agrupaciones sindicales republicanas. En otro tiempo, esos mismos republicanos no es necesario decir de dónde son—se dedicaban a socios coquetos con sindicalistas y comunistas. Esa última convocatoria nos hace pensar si la tontería de ciertos depositarios de las ideas republicanas no tendrá remedio. Lo sentiríamos. La República nos es simpática, y nos dolería que se malogre por culpa de esa tontería, que se denuncia por la pretensión de organizar sindicalmente—casta aparte—a los obreros republicanos.

Otros nos los trabajos en que deben comprometer su entusiasmo los partidarios de la «niña», a menos que se decidían—lo que no creemos—a pasar a la Historia románticamente, como los viejos artículos de fondo. Sentiríamos que esta última fuese en ellos decisión inquebrantable. La niña nos gusta, y seríamos capaces de galantearla y pasarle la calle; pero, claro, a condición de que no sea muy vieja y sepa llevar con garbo la melena y el mentón. Tan casta como en los tiempos lejanos que se conmemoran no la queremos. Hoy las «niñas» se cortan el pelo y sólo se trabaja ocho horas. Y el tiempo, aun para una niña republicana, hiede sus exigencias.

Yugoslavia y el Convenio del Trabajo

BELGRADO, 11.—Albert Thomas, presidente de la Oficina Internacional del Trabajo, ha llegado a esta capital y ha conferenciado con el presidente del Consejo, Pachitch, y con el ministro de Negocios extranjeros y el de la Previsión Social.

El objeto del viaje de Thomas es la ratificación de los Convenios relativos a la protección del trabajo y el mejoramiento de la situación de los obreros. Los periódicos aseguran que los Convenios quedarán ratificados en breve plazo.

Albert Thomas ha asistido a la inauguración de un nuevo Centro Obrero.

Altas en el Partido

PAMPLONA, 11.—Doce altas hemos registrado en nuestra Agrupación, y tenemos la esperanza de que no han de pasar muchos días sin que nuevamente se vea aumentado el número de afiliados.

Los trabajadores parece ser van dando cuenta de cuál es su puesto, y se apresuran a engrosar las filas del Partido, sin duda para dar un menúis a los agoreros que creyendo estar bien informados aseguran que el Partido Socialista no existe.—Donnoso.

Procesamiento del coronel don José María Borbón

En Prisiones Militares le fué ayer notificado el auto de procesamiento dictado por el teniente coronel de caballería don Julio Ruidaveit al teniente coronel don José María Borbón, protagonista del suceso de la calle de Andrés Mellado.

El señor Borbón, ante el citado juez instructor, nombró defensor suyo al comandante de infantería don Aurelio Matilla.

EN CECOSLOVAQUIA

Las relaciones con Rusia

PRAGA, 11.—Ampliándose la publicación del cambio de notas relativo al reconocimiento del Gobierno de los Soviets por Checoslovaquia. No parece que esto implique ningún cambio en política interna del país. Los socialistas opinan que el reconocimiento oficial de Rusia es una etapa en la política reconstructiva de Checoslovaquia.—W.

Propaganda de la Federación de la Edificación

ANASTASIO DE GRACIA, a Manzanares. MANZANARES, 10.—Se anuncia para dentro de breves días una conferencia en la Casa del Pueblo, a cargo del secretario de la Federación Nacional de la Edificación, compañero Anastasio de Gracia. El tema a desarrollar es «El III Congreso de la Federación Nacional y sus acuerdos más importantes».

Existe gran expectación por otra autorizada palabra del camarada De Gracia. Carrion.

El Comité Nacional del Partido Socialista celebra su reunión semestral

PRIMERA SESION

A las cuatro de la tarde se reúne en la secretaría del domicilio social el Pleno del Comité Nacional del Partido Socialista para celebrar su reunión semestral ordinaria. Preside el compañero Julián Besteiro y asisten, además de los miembros de la Ejecutiva, todos los delegados regionales.

Se da lectura a las actas correspondientes a la reunión plenaria ordinaria anterior y a la extraordinaria celebrada con ocasión del fallecimiento del querido camarada Pablo Iglesias.

Pónese a deliberación la Memoria presentada por la Secretaría del Partido, en la que se condensa la gestión de la Comisión ejecutiva durante el pasado Interegno semestral.

Se aprueba sin discusión la circular relativa a los acuerdos del Pleno anterior, que se comunicó oportunamente a las entidades agrupadas.

El secretario informa de la Comisión nombrada por el Partido que, con la elegida por la Unión General de Trabajadores, interviene en organizar los actos de homenaje a la memoria de Pablo Iglesias, y del estado de dichas gestiones. Con propósito de aportar ideas y aclaraciones, intervienen los compañeros Cabello, Fernández, Sabarrit y Azorin, y se aprueba la gestión realizada.

Habiéndose presentado algunas proposiciones con el fin de que continuase a favor de la vida de Iglesias la suscripción que existía para nuestro querido maestro, la Ejecutiva informa de las gestiones realizadas con tal objeto cerca de la compañía Amparo Meliá y de que ésta ha contestado en el sentido de agradecer y declinar dicho ofrecimiento. En su vista, el Pleno acuerda por unanimidad que el Partido esté en todo momento a la expectativa por si en alguna ocasión debiera atenderse a la situación de tan digna compañera.

Se rechaza la propuesta de la Casa del Pueblo de Gallarta referente a que se estableciera una cuota durante cuatro meses entre las Secciones de la Unión General del Partido, cuyos fondos habrían de ser para el homenaje a Iglesias, si bien se reconoce la nobilísima intención que los guía.

Se da cuenta de un ofrecimiento hecho por el compañero Amanco Muñoz de Zafra, de Cartagena, y del donativo de mil francos del Partido Socialista francés. El Pleno se da por enterado.

Se informa de la liquidación que se ha hecho a la viuda de Iglesias de la suscripción que había abierto a favor de éste; se entregaron a la compañera Meliá, primero 8.000 pesetas, y luego, al hacer la liquidación, se le entregaron otras 6.000. Por su parte, Amparo ha entregado: primero, 1.000 pesetas para la Casa del Pueblo, que Iglesias tenía destinada a este fin; 500 pesetas de ella para adquirir una acción de la Cooperativa Griega, y últimamente otras 1.000 pesetas entregadas también por Amparo para la Caja del Partido.

Además, la viuda de Iglesias ha donado a la biblioteca, cuadros, retratos y papeles que tenían relación con la vida del Partido.

También se informa de los numerosos testimonios de pésame recibidos con motivo del fallecimiento del querido camarada.

En cuanto al prorrateo de gastos ocasionados por el enterro, al Partido han correspondido 485,27 pesetas.

Se acuerda que el Partido contribuya con 500 pesetas a la suscripción abierta para los gastos del monumento a Pablo Iglesias.

Se pasa a tratar de las altas y bajas habidas en el Partido, arrojando un aumento de 12 colectividad y 236 afiliados más que en el semestre anterior. En general, la impresión es satisfactoria para el Partido, que marcha con paso firme y progresivo.

También se informa de la situación económica del Partido, que ha mejorado mucho en relación con tiempos pasados, habiendo ganado durante el año pasado 5.599,27 pesetas. Por unanimidad se aprueba esta gestión de la Ejecutiva.

Se da cuenta de que el compañero Toribio Pascual, por motivos de índole particular, se ha visto obligado a presentar la dimisión del cargo de vocal que desempeñaba en la Comisión Ejecutiva. El Pleno hace constar unánimemente su sentimiento por esta decisión del camarada Pascual.

Resumen del extranjero

PARIS.—Briand planteará la cuestión de confianza al hacerse la votación del proyecto de reforma electoral por distritos. Pedirá también a la Cámara un proyecto de saneamiento financiero para que lo discuta el Senado y se implanten en 1.º de marzo.

LONDRES.—En junio próximo empezará un servicio de hidroplanos metálicos para el transporte de viajeros, correo y mercancías entre los puertos ingleses de Harwich y el suco de Gottenburg. La travesía se hará en menos de veinticuatro horas.

NUEVA YORK.—Se va a construir el mayor dirigible del mundo, pues tendrá 850 pies de longitud. Atravesará el Atlántico en dos días, y será capaz para un centenar de viajeros con sus equipajes, y combustible. Recorrerá 75 millas por hora.

BERLIN.—El Gobierno del Reich ha dado una nota oficiosa diciendo que no contesta el segundo discurso de Mussolini, dado que éste se ha expresado en tono más mesurado.

El Comité paritario metaúrgico provincial Se pone el nombre de Iglesias a una calle

SANTANDER, 10.—La Delegación local del Consejo de Trabajo, oficina Patronal, acordó celebrar nueva reunión, convocando a los patronos y a los obreros de la provincia para dar mayor elasticidad a las funciones de este organismo.

La información previa tendió lugar a mediados de la segunda quincena de este mes.—Vasay.

Conferecias de La Mutualidad Obrera

Mañana, sábado, a las siete de la tarde, en el salón grande de la Casa del Pueblo, explicará el ilustre profesor médico don Antonio Piga una conferencia, cuyo tema será:

“Relaciones entre el Socialismo y el progreso de la Higiene pública”

La novedad del asunto que tratará el distinguido conferenciante llevará seguramente a escucharlo numerosa concurrencia. Los trabajadores deben acudir a estos actos culturales.

VIENA.—Ha producido honda inquietud en Austria el discurso de Mussolini. La Dieta del Tirol ha convocado legislación extraordinaria para tomar medidas que aplaquen los ánimos.

ROMA.—La vista del proceso por el asesinato del camarada Matteotti empezó el 16 de marzo, en Chieti, a las 10.00 horas de Roma. Ante la forma en que se ha organizado el proceso, la viuda de Matteotti ha renunciado a comparecer en parte civil, como tenía determinado.

DAMASCO.—En vista de la dimisión del presidente del Estado de Siria se han constituido Gobierno provisional en esta capital, que organizará inmediatamente nuevas elecciones.

NAUEN.—El número de obreros parados en Alemania pasó de dos millones. En los últimos quince días ha aumentado en 263.000.

BUDAPEST.—Por la dirección del monopolio húngaro de tabacos se han entablado negociaciones para exportar cigarrillos y cigarrillos a la América del Sur.

Figuras del Socialismo internacional



Felipo Turati, líder del Partido Socialista italiano.

Efemérides

Kant
12 de febrero de 1784.—Muere en Koenigsberg, donde nació en 1724, el célebre filósofo Manual Kant. Estudió en la Universidad de su ciudad natal, y en sus primeros tiempos vivió ocurosamente, siendo pasante de una escuela. En 1770 obtuvo la cátedra de Lógica y de Metafísica en la Universidad de Koenigsberg, y en 1776 fue nombrado rector de ella. Al año siguiente entró en la Academia de Berlín. Es autor de un sistema filosófico por el cual se someten a la crítica todos los conocimientos humanos, de donde tomó su doctrina el nombre de criticismo. Al estudio del sistema kantiano dedicó Carlos Marx preferente atención en sus comienzos. Las obras más notables de Kant, y que contienen los fundamentos de sus teorías, son: *Crítica de la razón pura*, *Crítica de la razón práctica* y *Crítica del juicio*.

Matrimonio popular en Mieres
12 de febrero de 1904.—Dos jóvenes correccionarios, Martín Sáenz y Pilar Alvarez, pretendieron contraer matrimonio civil; pero fueron tantas las dificultades que hallaron, que adoptaron la resolución de efectuar el enlace públicamente y bajo los auspicios de la Agrupación Socialista. En la noche de dicho día 12, acudió al Centro Obrero una enorme concurrencia, que no bajaría de tres mil personas, para presenciar la ceremonia. Ocuparon la tribuna presidencial los novios, los padres de la novia y los compañeros Josefa Molines y Manuel Vigil, nombrados por aquellos representantes suyos y encargados de sancionar el enlace. Después de explicar brevemente el motivo del acto que se iba a celebrar, Vigil preguntó a los contrayentes si se ratificaban en su deseo de contraer matrimonio y a los padres si daban su consentimiento. Recibida respuesta afirmativa, preguntó al pueblo si tenía conocimiento de algún obstáculo que pudiese impedir el enlace. Nadie objetó, y entonces dió por casados a los novios, extendiéndose una acta de la ceremonia. El público acogió esta con aplausos. Acto seguido, entonó himnos el Orfeón Socialista, se leyeron versos y dirigieron la palabra a la concurrencia Perfecto García y Vigil, dándose por terminado el acto.

Una conferencia de Iglesias
12 de febrero de 1910.—Recién constituida la Conjunción republicano-socialista, cuyos primeros efectos fueron la exclusión de Maurro, Leopoldo Alas, Urbano González de la Calle, F. Rivera Pastor, Miguel Morayta, Andrés Ovejero, José Hurlado de Mendoza, Pérez Galdós y Albifana Mompou.

Diversos: Gabriel Gancedo, Miguel Sastre, Horacio Gómez, F. Martín, y otros varios.

Adheridos: Manuel B. Cossío, Juan Madinaveitia, Fernando Lozano, José Nakens, Marcelino Isabal, Lucas Fernández Navarro, Leopoldo Alas, Urbano González de la Calle, F. Rivera Pastor, Miguel Morayta, Andrés Ovejero, José Hurlado de Mendoza, Pérez Galdós y Albifana Mompou.

En la Casa de la Democracia republicana se celebró un banquete, al que asistieron más de 800 comensales.

En el café de la Gran Vía también se celebró otro banquete, en el que se unieron las Juntas directivas de los partidos.

El aniversario de la primera República española

Los republicanos celebraron ayer la conmemoración de la fecha histórica de la proclamación de la primera República española con varios actos, previamente acordados, así en Madrid como en provincias. En esta capital hubo reuniones en los Circuitos republicanos y algunos banquetes. En todos ellos hubo discursos y brindis, en los que se exteriorizaron las esperanzas en un próximo resurgimiento de la vida nacional. Los oradores hubieron de limitar sus discursos a los términos impuestos por las autoridades para la permitividad de las reuniones.

En el Centro Republicano de La Latina, entre otros oradores, habló el señor López-Brea, quien se lamentó de que en la actualidad se anteponga a todo la cuestión económica. Queremos hacernos cargo de tal afirmación, no por considerar que con ella se haya podido aludir a la actuación de nuestro Partido—cosa que no sabemos si entraría en los propósitos del señor López-Brea—, sino para dejar sentado una vez más que nosotros, siendo un partido de clase, en cuyo programa figuran muchas reivindicaciones económicas, tenemos también, y precediéndolas, una amplia serie de reivindicaciones de carácter esencialmente político, y ahí están las campañas de este orden que el proletariado organizado realizó en España, y que ahora no nos es dable recordar, en las cuales nos quedamos solos, sin la obligada ayuda de elementos que suelen alardear de revolucionarios.

Eso aparte de que no son precisamente los republicanos del Centro de La Latina, dirigido por el señor Noguera, quienes pueden hablar de móviles esencialmente positivistas, porque la labor de algunos de ellos en el Ayuntamiento no se ha distinguido por su carácter idealista precisamente.

Ahora, si ha sido hablar para la galería, bien está.

Para conmemorar la fecha del 11 de febrero, LIII aniversario de la proclamación de la primera República en España, se celebraron anoche diversos actos, a los que se sumaron, además de los elementos republicanos, hombres libres, en franca camaradería.

En la Escuela Nueva se celebró un banquete monstruo, al que concurrió gran número de comensales.

He aquí la lista de los que en el local de la calle del Prado se reunieron:

Catedráticos: Teofilo Hernandez, Juan Negrín, Hipólito Rodríguez Pinilla, Luis Jiménez de Asúa, Honorato de Castro, Manuel Martínez Risco, F. Gutiérrez Gamaro, Luis Dortzo, Manuel del Pino, Eduardo Gómez Ibáñez, Francisco Barnes, Manuel Hilario Ayuso, Adolfo Alvarez Builla, José Martínez Roca, Julio Hilel, José Giral, Enrique Martín Jara y Julio Milicó.

Escritores y artistas: Ramón Pérez de Ayala, Luis Araquistáin, Manuel Azana, Luis Bello, Luis de Tapia, Joaquín Aznar, Enrique de Mesa, Luis de Oteyza, Leopoldo Bejarano, Antonio de Lezama, Mariano Benlliure, César Jalón, Luis Bagaria, Julio Camba, Benito Arlugas, Juan Cristóbal, Santiago Oria, Manuel Pedrosa, Angel Galarza, Fernando Blanco y J. Pagés.

Médicos: Gregorio Marañón, Isidro Sánchez Covisa, José Sánchez Covisa, Manuel Tapia, Eduardo Bonilla, Fernando Coca, Fernández Guerra, Crespo, Gutiérrez Arrate, José M. de Antonio, Jesús Samperayo, Romualdo Rodríguez, Pedro Vélez, F. Martín de Antonio, Juan Carrera, M. Fernández Oviedo, Luis Capilla y Fernando Durán.

Ingenieros: José Salmerón, Cayetano R. Noguera, Nicolás de la Higuera, Francisco Vighi, Julio Diamante, Juan Serrano, Francisco López Bedoya, José Rezola, Antonio Vela y José Cebada.

Abogados: Pedro Rico, Fernando Merino, Andrés Aragón, Valeriano Casanueva, Dámaso Vález, Juan Botella, Joaquín Bricamora, José María González, José Casares Hipólito, J. Coronado, Vicente Castales, Enrique Izquierdo, Emilio Noguera, Francisco L. Goicoechea, José Puig Aspérer e Ignacio Díaz.

Farmacéuticos: José Eraso, Ramón Rubio, Juan Traserria, Mariano Pérez Aguirre, Nicolás Salmerón y Francisco Carerras.

Ex diputados: Alejandro Lerroux, Roberto Castroviejo, Marcelino Domingo, Joaquín Pi y Arsuaga, Álvaro de Albornoz, Rafael Guerra del Río, Pablo Pérez, Mariano Tejero y Nicasio León Bencomo.

Representantes: Ricardo Samper (ex diputado) a Cortes y ex alcalde Valencia), Gerardo Abad Conde, (ex alcalde de La Coruña), Gabino L. Gallego (representante de Pamplona), Eduardo López Buden y Gonzalo Acosta Pan.

Diversos: Gabriel Gancedo, Miguel Sastre, Horacio Gómez, F. Martín, y otros varios.

Adheridos: Manuel B. Cossío, Juan Madinaveitia, Fernando Lozano, José Nakens, Marcelino Isabal, Lucas Fernández Navarro, Leopoldo Alas, Urbano González de la Calle, F. Rivera Pastor, Miguel Morayta, Andrés Ovejero, José Hurlado de Mendoza, Pérez Galdós y Albifana Mompou.

En la Casa de la Democracia republicana se celebró un banquete, al que asistieron más de 800 comensales.

En el café de la Gran Vía también se celebró otro banquete, en el que se unieron las Juntas directivas de los partidos.

tidos republicano radical y republicano federal de varios distritos...

En el Centro de la calle de Atocha, 68, se reunieron los federales de los distritos del Congreso, Hospital y Buenavista...

En la calle de Echegaray, 20, donde tiene instalado su Centro el Circolo republicano federal, se celebró un banquete de unos 150 cubiertos...

En el Puente de Vallecas también se celebró un acto fraternal.

En todos estos actos hubo gran entusiasmo, sin que haya que lamentar el menor incidente.

Se había mucho para enseñar la figura de aquellos hombres del año 1873, que proclamaron una forma de Gobierno en la que las libertades estuvieron mejor atendidas.

EN PROVINCIAS

En Zaragoza, en Barcelona, en Valencia, en Sevilla, en El Ferrol, en Segovia, en Almansa, en Santiago, en Pamplona y en casi todas las poblaciones...

Un telegrama de Linares.

Recibimos el siguiente telegrama de Linares:

LINARES, 11.—Con entusiasmo de la fe en sus ideales, los republicanos de Linares conmemoraron reunión de esta noche aniversario República española...

Curso de conferencias

MANZANARES, 10.—Tenemos noticias de que en el Curso de conferencias anunciado por la Casa del Pueblo...

Sean bienvenidos a la tribuna de la Casa de los trabajadores, y tengan por seguro que los obreros desean conocer los múltiples problemas que afectan a la vida en general...

Sociedad de Profesionales y Oficinas Varios de Barcelona

La Sociedad de Profesionales y Oficinas Varios de Barcelona convoca a todos sus afiliados a la asamblea extraordinaria que se celebrará en su local social...

Noticias de Almansa

Reunión de la Juventud Socialista. ALMANSA, 10.—Los jóvenes socialistas han celebrado su junta general ordinaria...

En esta junta fueron aprobadas las cuentas de todo el año de 1925, dándose un voto de gracias a la Directiva...

Se reúnen los ferroviarios. En el local de las Escuelas Ferrovias se celebró la reunión ordinaria del día 10 del Consejo Obrero Ferrovuario...

También se dió cuenta del castigo impuesto por la Compañía de M. Z. A. al compañero Francisco Vázquez...

ANIS GOYA LICOR GRAN DUQUE LA VICTORIA, S. A.—MADRID

CAFE BAR NUEVA MONTAÑA FUENCARRAL, 91.—Teléf. 42-27 M. Sucursal: ELOY GONZALO, 32

MADRES!!! PURGANTE "1919" que sólo cuesta 30 céntimos en todas las Farmacias y Droguerías.

Almorranas-Varices-Ulceras Cura RADICAL garantizada, sin operación ni pomadas. PRIMERA Y UNICA Clinica especializada en este tratamiento.

gujas en la estación de Alpera, por certificar al médico de la Compañía que no se encontraba enfermo cuando él le visitó...

Se dió lectura de un comunicado dirigido por la Comisión Ejecutiva del Sindicato al director de la Compañía sobre este caso de castigo...

Por el monumento a Iglesias

Table with 2 columns: Suma anterior, Pesetas. Total: 3.910,09

Table with 2 columns: Suma anterior, Pesetas. Total: 106

Table with 2 columns: Suma anterior, Pesetas. Total: 34,25

Table with 2 columns: Suma anterior, Pesetas. Total: 9,70

Table with 2 columns: Suma anterior, Pesetas. Total: 75

Table with 2 columns: Suma anterior, Pesetas. Total: 4.135,04

Table with 2 columns: Suma anterior, Pesetas. Total: 106

Table with 2 columns: Suma anterior, Pesetas. Total: 75

Table with 2 columns: Suma anterior, Pesetas. Total: 4.135,04

ALMANSA.—La Juventud Socialista ha celebrado reunión, y por unanimidad se acordó que el producto de los 250 ejemplares de la magnífica poesía del camarada Seisdedos...

En el Puente de Vallecas se celebrarán los tradicionales Bailes de Mascaras en el popular TEATRO GOYA

Acción socialista Convocatoria. La Agrupación Socialista de Crevillente celebrará sesión ordinaria el día 14 del corriente...

El delito de la edad SANTANDER, 11.—La Compañía Ocrovera ha reanudado el trabajo en sus minas del monte Cabarga.

El tesoro de la imprenta

He aquí hasta la fecha las cantidades depositadas por la administración de EL SOCIALISTA en el Banco de Bilbao:

Table with 2 columns: Concepto, Pesetas. Total: 86.000

En los primeros días del mes que corre se han ingresado en el tesoro de la imprenta 2.000 pesetas más, que vienen a aumentar las que ya figuraban en la cuenta corriente...

Se ha dicho repetidamente que el año que cursa será el que tenga la suerte (¡por qué no expresarse así!) de contar con el día de apertura de la imprenta colectiva...

Y así vemos que en Gallarta, por ejemplo, se toma el acuerdo de que todos los asociados coticen un real que se destinará a ese concepto.

La Federación Local del Ramo de Construcción de Madrid acuerda igualmente contribuir con una cuota semanal; dado el número de afiliados con que cuenta, la recaudación no bajará de 7.000 pesetas.

Casos de éstos podrían citarse muchos; pero no queremos cargar de citas este breve comentario. Basta con referirnos a un caso de provincias y a otro de Madrid que se difieren algo entre sí...

Liquidación de todas las existencias en zapatillas de abrigo y calzado de ternera para engrasar; zapatillas paño y vivo con piso de goma...

CASA LLOPIS.- Cardenal Cisneros, 15

que se necesita para la instalación de la imprenta.

En cada localidad, con verdadera independencia, pueden y deben tomarse aquellos acuerdos más viables, teniendo en el caso de que la generosidad y buen deseo de todos no responda a las posibilidades económicas de los trabajadores...

Si en el primer año de suscripción se llegó a la cifra de dieciséis mil duros, es necesario que en otro lapso de tiempo igual se recaude por lo menos otro tanto...

Manos a la obra, correligionarios, compañeros, simpatizantes, que queréis poder, y cuando este proyecto sea una realidad dispondrá la clase obrera española de un diario digno de ella...

La escuela y la vida

Los nuevos grupos escolares. Se hallan paralizadas las obras de estos edificios, en espera de que el ministerio de Instrucción pública haga el nombramiento de los directores...

Se pretende, según nuestras noticias, someter a los candidatos a directores de esas escuelas a variados y complicados ejercicios para que prueben sus aptitudes...

«MARCHA FUNEBRE»

En la muerte del apóstol

Hechos con exquisito gusto tipográfico, se han impreso en grandes tarjetas de cartulina y papel couché...

Los tarjetones, avalados con un soberbio retrato de Pablo Iglesias, hecho pocos meses antes de morir el maestro...

Para facilitar la más extensa difusión de este estupendo trabajo artístico, en su doble aspecto literario y de representación gráfica...

Además, a cuantos pidan de 25 ejemplares en adelante se les hará la rebaja del 25 por ciento sobre los pedidos a la Administración de EL SOCIALISTA...

CASA LLOPIS.- Cardenal Cisneros, 15

TOS desaparece con las PASTILLAS PECTORALES de G.F. MERINO e Hijo LEÓN Exito creciente desde 1827

Medalla alegórica de Pablo Iglesias

Magnífica representación en relieve de la venerable figura de Iglesias, de 30 milímetros de diámetro, con inscripción semicircular de las fechas de su nacimiento y defunción.

Table with 2 columns: Concepto, Precio. En bronce: 2,20 pesetas. En cobre: 2,00

Pedidos, a la Administración de EL SOCIALISTA, en la forma acostumbrada.

nerse al frente de escuelas de tan compleja organización, en el caso de que puedan salir victoriosos de las duras pruebas...

Los ejercicios de oposición comenzarán en todos los distritos universitarios el próximo lunes. El Tribunal que juzgará los ejercicios de las maestrías en este distrito convoca a las opositoras para el lunes...

Asociación de Maestros de Madrid.

Esta entidad celebrará junta general extraordinaria el domingo, 14 del corriente, a las once de la mañana, en la Escuela Normal de Maestros, San Bernardo, 80.

Piel Curación sorprendente de Eczemas, Herpes, Erupciones niños, Sarna, Grietas, Granos, Erisipela, Sabañones, Ulcera, Quemaduras, etc., con POMADA ANTIPRURITIVA Dr. Biquelras.

Victoria electoral socialista en Zurich

GINEBRA, 11.—En Zurich se han verificado elecciones complementarias para elegir un miembro del Consejo de Estado. Eran los candidatos el burgués Streuli y el socialista Pfister...

Unión Internacional de Obreros en Madera

El primer Congreso Internacional de Obreros en Madera se celebró en Bruselas en agosto de 1891, por iniciativa de la Federación belga del ramo.

Finalmente, debe recordarse la ayuda prestada a Sindicatos alemanes en el período de inflación monetaria. No obstante el hecho de que la mayoría de las organizaciones afiliadas atraviesaran a su vez tiempos muy duros...

Representa la Unión Internacional de Obreros en Madera una valiente fuerza que lucha incansablemente por el mejoramiento económico y social de los obreros en madera de todos los países.

Graduas a los esfuerzos incansables de su secretario, Leipart, que logró conseguir...

Fábrica de gorras y almacén de sombreros y boinas

Grandes novedades CASA YUSTAS 30, PLAZA MAYOR, 30 MADRID

HOSPEDAJE

Los representantes obreros lo encontrarán en la Casa de viajeros de Féliz de la Riva, calle del Prado, números 16 y 18, segundo izquierda, Madrid.

Retrato de Iglesias

MAGNIFICA FOTOTIPIA A DOBLE TONO, EN OVALO DECORADO (64 por 48), PROPIA PARA SECRETARIAS Y SALONES DE CENTROS OBREROS

Pedidos a esta Administración, en la forma acostumbrada. Precio: DOS pesetas.

CARBONES SEGOVIA

ENCINA: Despacho, 25 céntimos kilo, desde 5; CISCO, 11, desde 5.—Domicilio: ENCINA, 40 kilos, 11 pesetas; CISCO, 5,50; PICON, 8 pesetas; HERRAJ, 10; ZARAGALLA, 9; BOLAS-ENCINA, 5,76; COK, 5; OVIDES, 8,50; ANTRACITA, 5,25; GRANADILLO, 4 pesetas.

Peso exacto garantizado Almacenes: Peñuelas, número 10.—Teléfono M-504

Ventas por mayor y menor en Almacén DESPACHOS: San Vicente, 3 (frente al Tribunal de Cuentas).—Valencia, 2.—Alberto Aguilera, 47.—Barco, 13.—Calatayud, 16.—Embajadores, 37.—Peza, 14.—Glorieta de Quevedo, 3.

NOTA.—Con objeto de favorecer a los lectores de EL SOCIALISTA, los carbonos de encina que compran en almacén o despachos se les rebajarán 5 céntimos en kilo y 25 céntimos en saco a domicilio, presentando este anuncio.

Noticias del día

Sobran patatas y lentejas.

La "Gaceta" ha publicado una real orden autorizando la libre exportación de patatas...

El plazo de exportación de la patata temprana terminará el 15 de agosto, y el de la lenteja el 1.º de noviembre próximos.

Leopoldo Palacios, académico.

La Academia de Ciencias Morales y Políticas se ha reunido para elegir académico de número en la vacante producida por reciente fallecimiento del señor Bonilla San Martín.

El nombramiento ha recaído en don Leopoldo Palacios Morini, director de la Escuela Social del ministerio del Trabajo.

Donativo de libros.

Don Ignacio Bauer, concejal del Ayuntamiento de Madrid, ha hecho un donativo a la Biblioteca municipal de cuatro manuscritos de San Carlos Borromeo, Martínez de la Rosa, Ida de Saint Elme y Azara.

Ya anteriormente, el señor Bauer había dado espléndida muestra de su generosidad para con este Centro de cultura dándonos gran cantidad de autógrafos de ilustres personalidades históricas.

El domingo regresarán de Málaga don Alfonso y el presidente.

Pasado mañana, domingo, por la mañana, llegarán a Madrid, procedentes de Málaga, don Alfonso, doña Victoria y el presidente del Consejo.

En los ministerios.

En el ministerio de la Guerra dieron cuenta de los telegramas de felicitación recibidos con motivo del éxito del raid España-Argentina.

Despacharon con el ministro los generales Saro y Soriano.

Fueron recibidos por el duque de Teñal el director general de Seguridad, el alcalde de Pamplona y el coronel Ponte, que marcha a Melilla para encargarse del mando del regimiento de caballería de Alcantara.

En el ministerio del Trabajo, bajo la presidencia del señor Aunós, se reunió esta mañana el Consejo Superior de Trabajo, y entre otros asuntos examinaron los siguientes: Expediente de creación de la colonia agrícola de Sierrazuela, alta y baja (Córdoba), y el proyecto de red económica nacional.

Visitó al ministro el gobernador de Sevilla.

En el ministerio de Gracia y Justicia facilitaron el índice de varios decretos de combinación judicial.

El ministro de la Gobernación recibió, entre otras visitas, la del gobernador de Canarias y la del gobernador militar de Madrid.

En el ministerio de Estado facilitaron copia de varios telegramas de felicitación por el éxito del raid.

En la Presidencia también facilitaron copia de otros telegramas, entre ellos los siguientes: del señor Briand, del ministro de la Guerra francés, Paul Painlevé, y del mariscal Pétain, y otro, de don Alfonso, dirigido al jefe del servicio de Aviación, general Soriano, felicitando al personal de dicho servicio.

El regreso de los aviadores.

Según noticias de Buenos Aires, parece ser que los aviadores del "Plus Ultra" permanecerán allí hasta el miércoles o el jueves de la próxima semana, aunque en concreto nada se sabe; pues, según el comandante Franco, el Gobierno de Madrid es quien ha de dar el orden de partida y la forma en que ha de realizarse el regreso.

Esta muy extendida la creencia de que los aviadores regresarán a España en el "Alsedo".

Señales de los tiempos.

Ayer celebró sesión la Academia Española de la Lengua para cubrir la vacante de don Antonio Maura. Al acto sólo acudieron 28 académicos de número de los 36 de que consta dicha Corporación.

Había cuatro candidaturas, y la elección dio el siguiente resultado: Señor Eljo Garay, 15 votos; señor Alcalá Zamora, 5; señor López Muñoz, 4, y señor De Diego, 2.

Fue nombrado, por tanto, el obispo de Madrid-Alcalá, que será el segundo prelado que pertenezca a la Academia de la Lengua. El otro fue fray Cefarino González.

Esta elección es una nueva señal de los tiempos que corremos.

Crónica teatral

NOVEDADES.—"La guardia real."

En la breve temporada que en el teatro de El Cisne hizo la compañía de Eugenio Casals, al terminar sus compromisos en el de Fuenlabrada, estrenó una zarzuela en dos actos, de la que eran autores Joaquín Vela y Ramón María Moreno y el maestro Guillermo Cases, titulada "La guardia real."

La obra obtuvo un éxito satisfactorio, si bien se representó poco por lo corta que fue la actuación en el teatro de la plaza de Chamberí.

Añoche se repuso en el teatro de Novedades, dándose a la representación el carácter de estreno, con decorado nuevo, etc.

Dirigió la orquesta el joven maestro Cases, y la bellísima partitura produjo un efecto indescribible; tres números se repitieron en el primer acto y dos en el segundo, y el intermedio lo cantó tres veces el público.

Este no es cansada de oírlos, y a no ser por el cansancio de los artistas, se habrían repetido todos.

El triunfo del maestro Cases fue rotunda.

No desentona el libro, en el que hay frases felicisimas, por lo que triunfarán también los libretistas.

¿Quién dice que ha decaído la interpretación de la zarzuela grande? El que este crea, vaya a ver "La guardia real", y luego comente.

El baritono Estarellés, que posee una magnífica voz, cantó de un modo insuperable su parte de príncipe Carlos. La Banda, típicamente de altos vuelos, obtuvo muchos aplausos por lo bien que cantó.

Oliver, Alares y Calvo también fueron muy celebrados.

Dejamos para último lugar a la señorita Cadenas.

"La guardia real" parece haber sido escrita para esta simpática "líber" comica,

que se ha metido al público en el bolsillo; se siguen todos sus movimientos; se celebran todas sus ocurrencias y se comenta su belleza. La Susana de la guardia real es el triunfo mayor de Rosita como cantante y como artista; no podrá ser superada esta creación por nadie. Tres veces tuvo que cantar el precioso número del segundo acto, entre ovaciones entusiastas.

Fue la de anoche una buena jornada para el arte lírico.—A. G.

Princesa.

Mañana, sábado, por la tarde, última representación de "Primerio, vivir...". Sábado, noche, y domingo, tarde, "Destichas de la fortuna, o Julianillo Valcárcel", éxito enorme. Domingo, noche, "Doña Diabla".

Altkázar.

Gran éxito de la tragicomedia "La venganza de don Mendo". El Altkázar es el teatro donde primero se agotan las localidades los domingos.

Del "raid" España-Argentina

En el Colegio de la Paloma.

Aprovechando la expedición española a Buenos Aires en hidroavión, los profesores de la Escuela municipal, tomando como centro de interés dicho acontecimiento, han explicado a sus alumnos algunas lecciones de carácter geográfico, histórico y científico, en el tiempo transcurrido durante tan arriesgada y valerosa empresa.

Por último se celebró una lección de conjunto, en la cual el director de la Escuela, señor Samper, ensalzó el éxito de los aviadores españoles, como ejemplo a imitar en todos los órdenes de la actividad, exponiendo la labor de días anteriores; y luego los maestros señores Aumenté, Ibañez, Roses y Sardiada disertaron con todo detalle sobre las distintas etapas de la expedición, resultando un acto instructivo. El director de los Asilos municipales, señor Blasco, en breves palabras estimuló al estudio a los acogidos.

En provincias.

VILLENA, 12.—Al conocerse la llegada de los aviadores a Buenos Aires se han celebrado diversos actos en su honor: conciertos, manifestación, disparo de cohetes, etc.

Los maestros han dado explicaciones de geografía, según se les ordenaba en la Real orden del día 3.

MANZANARES, 10.—También aquí se han celebrado diversos actos en honor de los aviadores que han hecho el "raid" España-Argentina en el hidroplano "Plus Ultra".

Se han disparado cohetes; la Banda municipal recorrió las calles de la ciudad, y el pueblo ha manifestado su regocijo ante prueba de tanta importancia como la que han llevado a cabo los aviadores Franco, Alda, Durán y el mecánico Rada.—Carrón.

En la Diputación provincial

A las diez y media de esta mañana se reunió la Comisión permanente de la Diputación, aprobándose sin discusión todos los asuntos que figuraban en el orden del día.

Los más importantes eran los que figuraban en el capítulo de Fomento, y que consistían en aprobar la liquidación de las siguientes obras concursadas por el Estado:

Del camino vecinal de Pelahustán a Cenicentes, construido totalmente por el primer Ayuntamiento, importando las obras 387.583,97 pesetas.

Del camino vecinal de Villanueva de Peres a enlazar con la carretera de Alcorcón a San Martín de Valdeiglesias, importante 36.184,37 pesetas.

Del camino vecinal de Fresnedillas a Colmenar del Arroyo, construido por los dos Ayuntamientos, cuyo importe es de pesetas 115.857,05, declarando de abono los saldos de 4.148,09 y 1.014,44 pesetas, que resultan en favor de los Municipios respectivos.

Se aprobó también el presupuesto adicional número 8 de la carretera provincial de la general de Andalucía a Extremadura, por Leganés, en el importe de 14.858 pesetas. Levantóse la sesión de la Permanente a una hora menos cuarto de la tarde.

Las cédulas personales.

A la una y media de la tarde se reunió el Pleno de la Diputación en sesión extraordinaria con asistencia de la mayoría de los diputados, para tratar de las tarifas y clases de las cédulas personales y su recaudación.

La Comisión especial propone en su dictamen que se arriende el servicio de recaudación y administración del impuesto de cédulas personales y que se reduzca en un 25 por 100 el precio que el Estatuto señala en las cinco últimas clases de las tarifas primera y segunda y en las seis últimas de la tarifa tercera.

El señor Núñez Topete formula voto particular al punto primero del dictamen de la Comisión, mostrándose partidario de que sea la Diputación la que administre y recaude el impuesto de cédulas personales, basándose en que la Corporación tiene personal apto para poderse encargarse de ese servicio.

Con este sistema cree que habrá ventajas para la Diputación y para el público. El señor Santías pide que se lea una proposición suya, que coincide con el voto particular. Después de leída, defiende el voto particular, señalando el hecho de que la cifra global que se recauda es suficientemente alta para que, con lo que ha de llevar el contratista, se pueda formar en la Diputación una Oficina con el fin de cobrar, investigar y calificar.

Se opone al voto particular el señor Salcedo, y lee un contrato hecho con los recaudadores municipales del impuesto para el caso de que el concurso se declare desierto.

Dice también que el autor del Estatuto desea que se rebajen las clases de cédulas modestas.

Pónese a votación el voto particular, y es desechado por 13 votos en contra y cuatro en pro.

A continuación se lee el pliego de condiciones para el concurso, y se aprueba en su totalidad, señalando un plazo de diez días naturales para la admisión de pliegos, y se levantó la sesión del Pleno cerca de las tres de la tarde.

Leer LA LUCHA DE CLASES, semanario socialista de Bilbao.—Dirección: San Francisco, 9 y 11.

En memoria de Pablo Iglesias

Isidro Escandell en Castellón.

CASTELLÓN, 10.—En el Círculo Socialista, abarrotado de compañeros, se celebró el sábado la velada necrológica que había organizado la Agrupación en memoria del querido maestro Pablo Iglesias. Presidió el acto el camarada Nicolás Carbonell, el afiliado más antiguo de la Agrupación, quien pronunció un breve discurso, en el que puso de manifiesto el sentimiento que ha causado la desaparición de tan abnegado defensor de los trabajadores.

El compañero Huerta dijo que todos los trabajadores tenemos la obligación de seguir la labor empezada por el "abuelo" e instar en el cumplimiento de nuestro deber como defensores del Socialismo, ideal por el cual él lo sacrificó todo.

El compañero Francisco Seguez leyó unas cuartillas, en las que dice que merece a la honrada labor de Iglesias disfrutamos hoy los trabajadores de muchas mejoras logradas a costa de tantos sacrificios.

El compañero Santos dice que Iglesias ha sido el hombre que ha sabido crear y sostener un movimiento sindical y político cuyos progresos son ya del dominio público: la Unión General de Trabajadores y el Partido Socialista, y que él fue de pueblo en pueblo propagando la bondad de estos organismos para que fructificaran todo lo que hoy cosechamos.

El compañero Igual leyó la poesía de Seisdedos "Marcha funebre".

La compañera Magdalena Carbonell relató lo mucho que trabajó el maestro hasta conseguir que la mujer tomara parte activa en el movimiento social y ocupase el puesto a que tenía derecho.

Salvador Ortíz leyó el artículo de Manuel Cordero hecho ante la tumba del "abuelo" y que tanta impresión causó.

El camarada de Valencia Isidro Escandell dijo que todos los hombres que difamaron al querido maestro hubieron de rendirse ante su caudáver, reconociendo el nombre ejemplar, excepto un periódico, que no le reconocía dotes intelectuales.

A propósito de esto hace historia de los Gobiernos del absolutismo del siglo XVIII, que, no obstante su sabiduría, no supieron crear ninguna organización de ciudadanos, como tampoco lo consiguieron los santos con sus diferentes dotes de saber, cosa que consiguió Iglesias, al que siguieron los obreros como a un apóstol.

Hizo un acabado estudio de la figura del maestro, y terminó diciendo que Iglesias fue honrado, austero, inteligente, fuerte, humilde y previsor.

Todos los compañeros fueron aplaudidísimos al final de sus discursos.

A la salida del acto se colocó una bandera, en la que cada cual contribuyó con alguna cantidad para engrasar la inscripción del monumento que ha de erigirse en el Cementerio Civil, recaudándose 61,50 pesetas.—S. O.

López Almagro habla en Orihuela.

ORIHUELA, 9.—En el salón de la Casa del Pueblo, y organizada por ésta y la Agrupación Socialistas, se ha celebrado una velada necrológica, que resultó brillante. Presidió el de la Casa del Pueblo, Lucio Sarabia. El salón estaba repleto de compañeros y simpatizantes, y adornado con un magnífico retrato del "abuelo" regalado por el joven pintor Antonio Soriano.

El presidente expuso en breves palabras el objeto de la velada, recomendando orden al público para que el acto no resultara interrumpido.

En el Ayuntamiento

Hoy celebró sesión la Permanente, empujando la reunión a las once y media. Un concejal del Sindicato católico hizo uso de la palabra para tratar del acuerdo de la Permanente de ampliar las bases al pliego de condiciones para el suministro de leche a la Institución Municipal de Fomento, y en vez de hacerle, aprueba la ocasión para defender la causa de unos practicantes agregados, amargados por no haber ingresado en el último concurso verificado, por insuficiencia. (Hay que recordar que estos practicantes son los que por distintos procedimientos y habilidades han tratado diferentes veces de encherufarse en el Ayuntamiento, cosa que no han conseguido gracias a la oposición de los concejales socialistas.)

La Comisión de Beneficencia entiende son ofensivas las injustas palabras del orate concejal, y varios concejales dicen que en aquel concurso hicieron estricta justicia eliminando a practicantes que no sabían ni poner vendas.

Se aprueba el dictamen ampliando los pliegos para que puedan admitirse plegos al concurso de establos, aunque no estén enclavados en el término municipal de Madrid.

Fue aprobado el que se le abone a un médico el sueldo en concepto de gratificación, con el voto en contra de Arteaga.

Se pasa a discutir una sentencia del Tribunal Provincial, en que se le da la razón a un propietario sobre la partición de una finca de la calle de Precado, 24. Los señores Antón y González Sereno defienden el dictamen, y el señor Aldama y nuestro compañero Arteaga entienden, de acuerdo con el Pleno de los letrados, que se debe recurrir y no perjudicar al Ayuntamiento en 196.000 pesetas. En votación nominal se acuerda el anillamiento a la sentencia dictada y no recurrir.

Se pasa a ruegos y preguntas. El señor Garachana trata del calvario que están siguiendo los inquilinos de unas fincas de las calles de Bustamante y Mediodía, de las que es administrador el concejal suplente señor Ruano. Conde, con pretecto de amenazar ruina las casas, se quiere lanzarlos a la calle, siendo la verdadera causa la resistencia de los vecinos a la pretensión de este propietario de subirlos ilegalmente los alquileres, y protesta de que el Ayuntamiento sea un instrumento de estos propietarios.

Arteaga trata también de este asunto de la calle de Bustamante, y manifiesta que la verdadera causa de pretender lanzar a los vecinos es el haber exigido éstos en su mayoría la revisión de contratos y alquileres y el haber denunciado la finca por falta de saneamiento. El arquitecto municipal, en el expediente formado, no informa concretamente sobre la necesidad

de derribar totalmente la casa o hacer una reforma en la misma, sin necesidad de lanzar a los vecinos, y por lo tanto, debe mandar el Ayuntamiento dos peritos, designados por la Junta consultiva, para aclarar este importante extremo.

Después trata nuevamente del asunto importante del alquiler, que representa el que el "Boletín Oficial Municipal" salga con cinco o seis días de retraso, pues hay pliegos legales en los recursos que son hasta de ocho días, siendo un perjuicio para el público este retraso.

Trata después del espectáculo que ofrece el solar del paseo del Prado, pidiendo que cuanto antes se levante la valla del solar en forma que no se puedan ver desde fuera los espectadores que ordinariamente se están viendo.

Trata de que habiendo dado el señor alcalde una nota oficiosa a la Prensa anunciando que había mandado hacer una inspección en los paradores de la capital, para ver si se encontraban en condiciones de higiene y sanidad y prohibir la existencia de reses porcinas en los mismos, se tocare, en cambio, en el Parque Sur de Limpieza la existencia de ocho cerdos, que se están manteniendo a costa del presupuesto municipal, y que han sido atacados de glosopeda, enfermedad transmisible al hombre, y habiendo muerto a causa de esta enfermedad una cabra, y además hay otra atacada de tal enfermedad, desde que se encuentran los referidos bichos en dicho Parque, diciendo que no tratará hoy más este asunto hasta que se termine un expediente que con este motivo se está tramitando, y que ha de ser muy sabroso.

Y se levanta la sesión a las dos.

NOTAS DE UN CARNET

Actos para hoy.

A las diez y media de la noche, presentación en el teatro de Maravillas de la compañía de la Zarzuela con "La catedral".

A las diez y media, en el teatro Romea, estreno del "steek" "La novela de la playa".

Para mañana.

A las dos de la tarde, en el café Spedum, banquete con que la Compañía Telefónica Nacional obsequia a los obreros por haber cubierto aguas felicitando en el edificio en construcción para Central automática provisional de la avenida de Pi y Margall y Fuenabrada.

A las cuatro de la tarde, en el frontón Jai-Alai, partidos de pelota a pala y rombo.

A las seis, en la Biblioteca Diplomática, última conferencia del catedrático de la Facultad de Filosofía y Letras de la Central doctor don Lucio Gil Pogaoga, sobre el tema "La Filosofía de Sexto Empírico".

A las seis, en la Academia de Legislación y Jurisprudencia, inauguración de la provincia de Madrid, en el Colegio de Doctores de Asis, organizado por el Colegio de Doctores.

A las seis y media, en la Academia Nacional de Medicina, celebrará sesión literaria esta Corporación, en la que intervendrán los doctores Isla y Bravo, Sadi de Buen, Fernández de Alcalde y Valle Adalberto.

A las seis y media, en el Centro del Ejército y de la Armada, conferencia del abogado don Valero Díaz Fernández acerca del "Trágico avance de la crisis económica y financiera que amenaza la destrucción de los Estados".

A las seis y media, junta general extraordinaria del Colegio Oficial de Médicos de la provincia de Madrid, en Eparterios, para tratar de asuntos relacionados con el futuro funcionamiento de la Comisaría Sanitaria.

A las siete, en el Instituto Francés, conferencia del señor Guinard, sobre "La representación gráfica de París en el arte francés del siglo XVIII" (con proyecciones).

En la Casa del Pueblo.

A las siete de la tarde, en el salón grande, conferencia de La Mutualidad Obrera, disertando el doctor don Antonio Piga sobre el tema "Relaciones entre el Socialismo y el progreso de la Higiene pública".

A las nueve de la noche, en el salón grande, Arte de Imprimir.

A las nueve, en el salón pequeño, Dependientes de Vinos y Licores.

Tribunal industrial

Señalamiento de juicios para mañana.

A las diez.—Eugenio Alconada Mena reclama salarios a Antonia Salgado, Jurados: Manuel Crespo y Santiago Blanco, patronos; suplente, José Gancedo. Rufino Cortés y Luis López, obreros; suplente, Timoteo Arroyo.

A las once.—José Ledesma Gálvez reclama salarios a Carlos de Salazar, Jurados: Manuel Crespo y Santiago Blanco, patronos; suplente, Francisco Junoy, Roque García y Luis López, obreros; suplente, Santiago Rebotó.

A las once y media.—Conrado Rodrigo Sánchez reclama salarios a la Sociedad Hijos de Martínez Rodrigo, Jurados: Lucio Riguez y Celestino Paz, patronos; suplente, Fernando Gutiérrez, Roque García y Fermín Blázquez, obreros.

NO LO DUDÉIS

La Cooperativa Socialista vende calzados en mejores condiciones que los demás establecimientos de su clase. Vístalos en sección de Zapatería, Gran, 4, y os convenceréis. Nuevos modelos para caballero, señora y niño.

"Trabajadores! La Cooperativa es vuestra. Comprado en ella obtendréis economía y solidez."

SE RECOMIENDA LA LECTURA DE LAS SIGUIENTES OBRAS

En plena dictadura bolchevista (Lokerman), 2,50

"El régimen soviético" (Vichnik), 2

"El reino de los rojos" (Volsky), 2,50

"Los bolcheviques, juzgados por ellos mismos" (Socloff), 2

"Dos revoluciones" (Aldanoff), 2

"Propaganda socialista" (Iglesias), 2

Edición especial, 3,50

Idem, Comienzos, 3,50

"Un tiempo viejo" (Gómez Laforte), 2

"El viaje a Rusia" (F. de los Ríos), 5

"Presente y futuro de la U. G. T." (El Caballero), 4

"Ciencias físico-químicas" (Francia, op. de Millán), 6

Se acompañará en los pedidos 6,40 pesetas para franqueo y certificado, y ellos han de dirigirse al administrador de EL SOCIALISTA, apartado de Correos 10.038, estación X.

CONCLUSIONES GENERALES DE LA ENCUESTA SOBRE LA PRODUCCION

Esta información, acordada por el Oficina Internacional del Trabajo, contiene las respuestas a tan interesante tema de los Gobiernos, organizaciones patronales, obreras y cooperativas.

SUMARIO

Introducción.—Los hechos.—La explicación de los hechos.—Crisis de las primeras materias.—Crisis del instrumental.—Crisis de los transportes.—Crisis de los capitales.—Crisis de los mercados.—Crisis de los cambios.—Consecuencias demográficas inmediatas a la guerra.—Crisis de la formación profesional.—Crisis de la mano de obra.—Cambios ocurridos en las condiciones de vida de los trabajadores.—La salud obrera.—La crisis psicológica y moral.—La oposición obrera a los sistemas de salarios proporcionales al rendimiento.—Las suspensiones colectivas del trabajo.—El paro.—La reducción de la duración del trabajo.—La acción contra la crisis.

Precio: UNA PESETA

De venta en la Administración de EL SOCIALISTA, acompañando a su importe, los de provincias, 40 céntimos para certificado y franqueo.

de derribar totalmente la casa o hacer una reforma en la misma, sin necesidad de lanzar a los vecinos, y por lo tanto, debe mandar el Ayuntamiento dos peritos, designados por la Junta consultiva, para aclarar este importante extremo.

Después trata nuevamente del asunto importante del alquiler, que representa el que el "Boletín Oficial Municipal" salga con cinco o seis días de retraso, pues hay pliegos legales en los recursos que son hasta de ocho días, siendo un perjuicio para el público este retraso.

Trata después del espectáculo que ofrece el solar del paseo del Prado, pidiendo que cuanto antes se levante la valla del solar en forma que no se puedan ver desde fuera los espectadores que ordinariamente se están viendo.

Trata de que habiendo dado el señor alcalde una nota oficiosa a la Prensa anunciando que había mandado hacer una inspección en los paradores de la capital, para ver si se encontraban en condiciones de higiene y sanidad y prohibir la existencia de reses porcinas en los mismos, se tocare, en cambio, en el Parque Sur de Limpieza la existencia de ocho cerdos, que se están manteniendo a costa del presupuesto municipal, y que han sido atacados de glosopeda, enfermedad transmisible al hombre, y habiendo muerto a causa de esta enfermedad una cabra, y además hay otra atacada de tal enfermedad, desde que se encuentran los referidos bichos en dicho Parque, diciendo que no tratará hoy más este asunto hasta que se termine un expediente que con este motivo se está tramitando, y que ha de ser muy sabroso.

Y se levanta la sesión a las dos.

NOTAS DE UN CARNET

Actos para hoy.

A las diez y media de la noche, presentación en el teatro de Maravillas de la compañía de la Zarzuela con "La catedral".

A las diez y media, en el teatro Romea, estreno del "steek" "La novela de la playa".

Para mañana.

A las dos de la tarde, en el café Spedum, banquete con que la Compañía Telefónica Nacional obsequia a los obreros por haber cubierto aguas felicitando en el edificio en construcción para Central automática provisional de la avenida de Pi y Margall y Fuenabrada.

A las cuatro de la tarde, en el frontón Jai-Alai, partidos de pelota a pala y rombo.

A las seis, en la Biblioteca Diplomática, última conferencia del catedrático de la Facultad de Filosofía y Letras de la Central doctor don Lucio Gil Pogaoga, sobre el tema "La Filosofía de Sexto Empírico".

A las seis, en la Academia de Legislación y Jurisprudencia, inauguración de la provincia de Madrid, en el Colegio de Doctores de Asis, organizado por el Colegio de Doctores.

A las seis y media, en la Academia Nacional de Medicina, celebrará sesión literaria esta Corporación, en la que intervendrán los doctores Isla y Bravo, Sadi de Buen, Fernández de Alcalde y Valle Adalberto.

A las seis y media, en el Centro del Ejército y de la Armada, conferencia del abogado don Valero Díaz Fernández acerca del "Trágico avance de la crisis económica y financiera que amenaza la destrucción de los Estados".

A las seis y media, junta general extraordinaria del Colegio Oficial de Médicos de la provincia de Madrid, en Eparterios, para tratar de asuntos relacionados con el futuro funcionamiento de la Comisaría Sanitaria.

A las siete, en el Instituto Francés, conferencia del señor Guinard, sobre "La representación gráfica de París en el arte francés del siglo XVIII" (con proyecciones).

En la Casa del Pueblo.

A las siete de la tarde, en el salón grande, conferencia de La Mutualidad Obrera, disertando el doctor don Antonio Piga sobre el tema "Relaciones entre el Socialismo y el progreso de la Higiene pública".

A las nueve de la noche, en el salón grande, Arte de Imprimir.

A las nueve, en el salón pequeño, Dependientes de Vinos y Licores.

Tribunal industrial

